



Landeshauptstadt München, Direktorium,
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An die
LH München
Direktorium
HA II

22.11.2023

Nutzung von Tiefgaragen in Neufreimann als Schutzräume für den Zivilschutz Anschluss von Neufreimann an die Trinkwassernotversorgung

Antrag:

Der BA 12 beantragt bei der LH München – Referat für Stadtplanung und Bauordnung zu prüfen, inwieweit die in Planung befindlichen Tiefgaragen in Neufreimann (B-Plan Nr. 1989) auch als (öffentliche) Schutzräume für die Bewohnerinnen und Bewohner im Bereich des Zivilschutzes aber auch im Bereich des Katastrophenschutzes ertüchtigt werden könnten und welche zusätzlichen Kosten dadurch entstünden. Es geht insbesondere um die Prüfung, welche Kriterien die Bauwerke erfüllen müssen, um die Anforderungen eines einfachen Schutzraums zu erfüllen.

Der BA 12 beantragt auch den Anschluss von Neufreimann an die Trinkwassernotversorgung der LH München.

Außerdem bittet der BA 12 um Prüfung, ob für den Bau von Schutzräumen (Zivilschutz/Katastrophenschutz) Landes- oder Bundesmittel abgerufen werden können. Eine Anhörung im Innenausschuss des Deutschen Bundestages im Juni dieses Jahres hatte ergeben, dass Deutschland noch Nachholbedarf vor allem in großen Krisenlagen habe.

<https://www.bundestag.de/dokumente/textarchiv/2023/kw27-pa-inneres-bevoelkerungsschutz-954998>

Begründung:

Mit der zuvor kaum vorstellbaren Eskalation am 24.02.2022 des 2014 begonnenen Krieges Russlands gegen die Ukraine findet aktuell ein blutiger, offener Krieg in Europa statt, wie es ihn seit dem zweiten Weltkrieg nicht mehr gegeben hat. Die Politik spricht von einer „Zeitenwende“. Im Zuge dieser neuen Weltlage soll auch die Bundeswehr wieder bald ihre alte Funktion der Landes- und Bündnisverteidigung erfüllen. Begleitend zu diesen Bemühungen müssen Städte und Gemeinden auch wieder vermehrt die Sicherheit ihrer Bürger im Blick haben und den Zivilschutz ertüchtigen.

In Neufreimann entstehen derzeit 5500 Wohnungen für bis zu 15.000 Bewohner.
Dem BA 12 scheint es daher an der Zeit, auch an den Zivilschutz der Neufreimanner
Neubürgerinnen und Neubürger zu denken.

gez. Patric Wolf
(Vorsitzender des BA 12)